
Vereadores de Monte Mor ‘enterram’ 
proposta de empréstimo para obras 
Prefeito Brischi buscava crédito de até R$ 40 milhões e falou em ‘frustração’ depois da reprovação da proposta

CONVITE DE BOLSONARO PRESO NAS FERRAGENS

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

O ex-vereador e médico Dr. George Burlandy foi convidado pelo ex-presidente 
Jair Bolsonaro a ser pré-candidato a prefeito de Hortolândia pelo PL e confir-
mou a pré-candidatura ao Executivo pela legenda podendo “rivalizar” com o 
atual prefeito Zezé Gomes (Republicanos), candidato à reeleição. A filiação de 
Dr. George ao PL foi anunciada nesta semana e teve o aval do presidente nacio-
nal da legenda, Valdemar da Costa Neto.                                                              PÁGINA 05

Um grave acidente na Rodovia Jornalista Francisco Aguirre Proença (SP-101) ti-
rou a vida de um motorista de caminhão na manhã desta quarta-feira (6). O ho-
mem de 43 anos ficou preso nas ferragens durante uma hora. Outras duas pes-
soas ficaram feridas, inclusive a motorista de uma BMW. Segundo informações 
da Polícia Militar Rodoviária, o caminhão seguia pela rodovia, conhecida como 
Campinas-Monte Mor, quando foi atingido por um carro.                                   PÁGINA 08

Dr. George é pré-candidato 
a prefeito de Hortolândia

EM SUMARÉ

DIVULGAÇÃO

A Dise (Delegacia de Investigações Sobre Entorpecentes) de Americana deflagrou 
na manhã desta quarta-feira (6) a “Operação Fantinatti”, com o objetivo de coibir 
o tráfico de drogas em uma adega na rua Eduardo Hoffmann, no Residencial Par-
que Pavan, em Sumaré. Um homem de 35 anos foi preso em flagrante.         PÁGINA 08

Dono de adega é preso por 
cultivar pés de maconha 

Acidente mata um e deixa 
dois feridos em Hortolândia

A Câmara de Monte Mor 
rejeitou, em uma votação 
acirrada, projeto de lei do 
prefeito Edivaldo Brischi 
(PSD) que previa a contra-
tação de um empréstimo 
de até R$ 40 milhões jun-
to ao Banco do Brasil para 
investir na infraestrutura 
viária da cidade. A propos-
ta, reprovada por 8 votos a 
7 em regime de urgência, 

já havia sido alvo de “ba-
talha” entre o Executivo e 
a Presidência da Casa nos 
bastidores do Legislativo. 
“Com a negativa da Câma-
ra Municipal, por maioria 
dos vereadores, compar-
tilho junto com a popula-
ção dos referidos bairros 
presentes na votação, um 
sentimento de frustração”, 
afirmou.                      PÁGINA 04

Moradores de vários bairros de Monte Mor tomaram o plenário do Legislativo em defesa de investimentos pela cidade

DIVULGAÇÃO

FIM DE ANO

Servidores 
terão cinco 

dias de ponto 
facultativo 
em Sumaré

PÁGINA 03

EMPREGO

Empresa de 
Logística faz 
seleção para 
30 vagas em 
Nova Odessa
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PPG FAZ 50 ANOS E DESTACA 
EXPANSÃO DAS OPERAÇÕES  PÁGINA 07
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Até hoje não se sa-
be oficialmente 
por que o conse-

lho de administração da 
OpenAI, empresa que 
lançou o ChatGPT em 
novembro de 2022, de-
mitiu seu presidente-executi-
vo, Sam Altman. Na sequência, 
o universo da IA, de investido-
res, empresários, pesquisado-
res e a própria empresa viveram 
dias de confusão, com a nomea-
ção de quatro presidentes em 
poucos dias, mudança da com-
posição do Conselho e readmis-
são de Sam Altman.

A OpenAI foi fundada em 
2015, com base em um conjun-
to de valores muito distintos 
dos adotados pela maior parte 
das empresas de IA, em espe-
cial dos grandes conglomerados 
que dominam seu desenvolvi-
mento, pesquisa e comerciali-
zação. Criada como instituição 
sem fins lucrativos, a OpenAI se 
orientou para a criação da cha-
mada Inteligência Artificial Ge-
ral (IAG), voltada para beneficiar 
a humanidade como um todo.

Mesmo o reconhecimento da 
imprecisão e generalidade cien-
tífica que marcam a noção de 
IAG, a formação de um centro 
de pesquisa a partir da rejeição 
da busca desmesurada de esca-
la e da oferta de produtos nem 
sempre finalizados com o de-
vido amadurecimento ético – 
que marca os negócios da maior 
parte das empresas de IA – era 
um alento para todos os que se 
dedicavam a buscar tecnologias 
disruptivas e seguras para a po-
pulação. Foi essa concepção que 
norteou a criação da OpenAI, 
que deveria operar como um 
think tank avançado, cujo de-
ver primeiro era o de respeitar 
e zelar pela humanidade e não 
o de atender aos anseios de in-
vestidores ou de seus funcioná-
rios. A bússola fundadora fun-
cionou por algum tempo. Até 
deixar de funcionar.

Em praticamente uma sema-
na, os princípios que orienta-
ram a OpenAI, consagrados em 
seu estatuto, perderam a legi-
timidade. Três presidentes fo-
ram nomeados, deslegitimados, 
e sucedidos pelo retorno – quase 
triunfal – do executivo deposto. 
Em condições diferentes, com 
uma nova composição do Con-
selho de Administração – com 
a chegada de profissionais com 

laços fortes com o mer-
cado e as empresas – e 
agora com um assento 
de observadora para a 
Microsoft, maior inves-
tidora da OpenAI.

É certo que a estrutu-
ra de governança da OpenAI co-
laborou para aumentar a con-
fusão. Pelo regimento original, 
o Conselho seria composto ba-
sicamente com pesquisadores 
da OpenAI sem fins lucrativos, 
aquela de 2015. Essa formação 
se manteve mesmo com a cria-
ção, em 2019, de uma empresa 
com fins lucrativos, que deve-
ria também ser controlada pe-
la OpenAI sem fins lucrativos. 
Em 2019, nascia uma espécie 
de experimento institucional, 
com duas empresas dentro de 
um mesmo envelope, em que a 
acomodação de interesses con-
traditórios estaria garantida pe-
la prevalência dos princípios da 
OpenAI sem fins lucrativos. Pe-
sou para essa decisão a necessi-
dade de financiar as pesquisas 
da OpenAI, que devoravam re-
cursos de computação em nu-
vem, equipamento e para a sua 
manutenção e expansão. Foi 
assim que Sam Altman arreca-
dou novos fundos, convenceu 
novos parceiros e se apresen-
tou como liderança da OpenAI, 
que desde 2020 (com o Chat-
GPT-3) prenunciava os avan-
ços que vieram a público em 
novembro de 2022. É bom lem-
brar que o board dirigente deu 
aval para essas mudanças insti-
tucionais e os conflitos existen-
tes ensejaram afastamentos de 
pesquisadores de peso, como 
os que fundaram a Anthropic, 
hoje concorrente da OpenAI.

A crise da OpenAI após a de-
missão de Sam Altman expôs 
uma realidade avessa à acomo-
dação. O debate sobre a legitimi-
dade da diretoria ao demitir seu 
presidente explodiu mundo afo-
ra e, claramente, tornou o Con-
selho o vilão da vez. Na ausência 
de explicações oficiais, diferen-
tes versões foram disseminadas 
e se apresentaram como respos-
tas a uma pergunta simples e di-
reta: por que o presidente-execu-
tivo havia sido desligado?

Uma das explicações se ba-
seia em detalhes reais e, por isso 
mesmo, seria mais rapidamen-
te aceita. No interior da Ope-
nAI, uma intensa batalha ideo-
lógica estaria sendo travada por 

iniciativa de uma parte dos di-
retores que se preocupavam em 
impor um ritmo mais cauteloso 
à pesquisa dos chamados gran-
des modelos fundacionais, do ti-
po ChatGPT, pois o curso de seu 
desenvolvimento apontava pa-
ra a criação de uma superinteli-
gência, no limite, incontrolável 
pelos humanos. Altman, por sua 
vez, queria mesclar altruísmo 
com utilitarismo, e estaria con-
fiante que as forças do mercado 
não perderiam o controle da IA. 
Tem lógica. Mas não consegue 
dar conta dos reais problemas 
que a OpenAI enfrenta.

Algumas versões, mais mal-
dosas, desapareceram quando 
um memorando interno escla-
receu que a saída de Altman, ex-
plicada vagamente como ausên-
cia de franqueza com o board, 
não estava ligada à prevaricação 
nem tinha relação com as práti-
cas financeiras, comerciais, de 
segurança ou de privacidade que 
orientavam a OpenAI. Mas ou-
tras permaneceram, ou foram in-
ventadas, como apontam relatos 
mais espetaculares sobre a cria-
ção de uma nova tecnologia dis-
ruptiva, batizada com o misterio-
so nome de Q*, que seria uma IAG 
efetivamente inteligente.

A realidade é que até hoje não 
se sabe as razões que provocaram 
o afastamento de Sam Altman.

Apesar da ausência de trans-
parência, novas informações 
ajudam a conectar alguns pon-
tos de divergências existentes 
no interior da OpenAI, em es-
pecial os relacionados às estra-
tégias da empresa.

Altman fez circular a ideia de 
criação de uma plataforma da 
OpenAI que permitiria o desen-
volvimento de chatbots perso-
nalizados e de agentes inteli-
gentes, à imagem da Apple, da 
Google, ou mesmo da Micro-
soft. Deixaram também de ser 
segredo as conversas de Altman 
com o SoftBank e investidores 
no Oriente Médio sobre projetos 
que levariam a OpenAI a patro-
cinar uma empresa de semicon-
dutores especializados em IA.

Há muito pouco de ideologia 
nesse debate, que é muito incon-
veniente para quem, como Sam 
Altman, é reconhecido como um 
estrategista competente. Como 
uma organização privada sem 
fins lucrativos, a OpenAI não tem 
obrigação legal de esclarecer pu-
blicamente o que aconteceu.

A crise da OpenAI, a dança das 
versões e o distanciamento do público
Glauco Arbix  é professor da Faculdade de Filosofia, Letras e Ciências Humanas da USP/Jornal da USP
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Oser humano, desde os 
primórdios, buscou 
estratégias para viver 

mais tempo de forma saudá-
vel. Mas com o tempo, novas 
tecnologias foram surgindo 
e o conhecimento médico se 
aprimorou, tornando a busca 
por uma longevidade saudá-
vel mais próxima.

Com isso, apesar da grande 
evolução de estratégias de reju-
venescimento, um fator ainda 
precisava ser ampliado, o dire-
cionamento das técnicas, algo 
que, com o desenvolvimento 
de testes genéticos, tornou-se 
mais preciso.

Entender os genes 
para viver mais
De acordo com a cirurgiã 

plástica especialista em rejuve-
nescimento, Dra. Elodia Avila, 
precursora do uso de testes ge-
néticos para atendimentos vol-
tadas à longevidade, formular 
uma estratégia de tratamen-
to é o pilar de bons resultados.

“Antes de iniciar de fato uma 
abordagem é preciso enten-
der esse paciente, isso permi-
te direcionar o tratamento, por 
exemplo, para torná-lo mais 
preventivo, ou para torná-lo 
mais focado no ‘elo mais fraco’ 
da longevidade do paciente”.

“Para realizar esse direciona-
mento são usadas diversas es-
tratégias, como uma anamne-
se, exames, análise das carac-
terísticas físicas do paciente e, 
caso ele permita, testes genéti-
cos. Eles permitem compreen-
der predisposições do pacien-
te à longevidade ou não e pen-
sar formas de, ou estimular essa 
predisposição, ou buscar ame-
nizar ao máximo a falta dela”, 
destaca Dra. Elodia Avila.

Como técnicas 
preventivas ajudam a 
aumentar a longevidade?
A prevenção é um dos prin-

cipais cuidados na busca pe-
la longevidade, algo que pode 
ser feito apenas com mudanças 
de hábitos, como também por 
aconselhamento médico, res-
salta Dra. Elodia Avila.

“Ter cuidados preventivos é  
essencial na busca pela longe-
vidade. Existem hábitos sau-
dáveis mais gerais, como uma 
dieta equilibrada, exercícios 
regulares e controle do estres-
se, mas eles também podem 
ser mais específicos, quando 
são fruto de exames e direcio-
namento de especialistas”.

“Investir na prevenção, ain-
da mais quando se sabe com 
bases genéticas que não há 
uma grande predisposição à 
longevidade, é essencial para 
uma vida mais longa e saudá-
vel, possibilitando aproveitar 
mais plenamente os anos vivi-
dos”, afirma Dra. Elodia Avila.

Especialista é 
precursora no 
uso de testes 
genéticos para 
aumentar 
anos de vida

Dra. Elodia Avila
é cirurgiã plástica, formada em medicina pela 

USP e membro da Sociedade Brasileira de Cirurgia 
Plástica. Desenvolveu o conceito estético de 
Estrutura Facial baseado na Análise-Facial 

Tridimensional - cálculos matemáticos que ajudam 
a direcionar melhor os tratamentos estéticos
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Clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite. 
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è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Dr. George é pré-
candidato a prefeito 
de Hortolândia pelo 
Partido LiberalCIDADES

O prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania) destacou o 
trabalho realizado pelos 
voluntários em Sumaré, 
em comemoração ao Dia 
Internacional do Voluntá-
rio. Uma homenagem foi 
compartilhada pelo chefe 
do Executivo em suas re-
des sociais e frisa a impor-
tância do voluntariado em 
ações e projetos públicos.

O prefeito enfatizou que 
ser voluntário é mais do 

que uma ação, é uma mis-
são que faz a diferença na 
vida das pessoas. “Vocês 
são a prova de que, juntos, 
podemos construir uma so-
ciedade melhor e mais jus-
ta para todos”, destacou.

“Neste Dia Internacio-
nal do Voluntário, quero, 
no nome da minha mãe e 
presidente do Fundo So-
cial de Solidariedade, Ma-
ra Dalben, da minha irmã, 
Katherine Dalben, e da mi-
nha esposa, Bruna Dalben, 
agradecer e parabenizar a 
todos vocês, voluntários, 

exemplos de solidarieda-
de e amor ao próximo. Que 
Deus continue abençoan-
do e concedendo força e 
entusiasmo para continua-
rem essa jornada de empa-
tia e generosidade”, disse.

RECONHECIMENTO
O Dia Internacional do 

Voluntário, celebrado em 5 
de dezembro, é uma opor-
tunidade para reconhecer 
e agradecer a todos aqueles 
que, de forma desinteressa-
da, doam seu tempo e habi-
lidades para causas nobres.

Luiz Dalben destaca trabalho 
de voluntários em Sumaré

Fundo Social de Solidariedade realiza diversas ações que contam com apoio voluntário

DIA DO VOLUNTÁRIO

DIVULGAÇÃO
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Medida vai garantir o cumprimento eficiente do projeto e proporcionar as melhorias necessárias na infraestrutura 
viária da estrada, que passa por obras de construção da segunda ponte; investimentos ultrapassam R$ 1,4 milhão

A Prefeitura de Sumaré 
prorrogou o contrato com 
a empresa FPF Constru-
ções e Serviços Ltda para a 
execução da duplicação e 
pavimentação asfáltica na 
Estrada Municipal Mineko 
Ito. A medida visa garan-
tir o cumprimento eficiente 
do projeto, proporcionando 
melhorias na infraestrutu-
ra viária da região.

O contrato, inicialmente 
estabelecido sob a Concor-
rência nº 001/2022, teve sua 
prorrogação formalizada 
por meio de termo aditivo. 
A prorrogação inicial, pu-
blicada no Diário Oficial do 
Município em novembro, 
indicava uma extensão de 
prazo de três meses. Entre-
tanto, por meio de uma er-
rata de publicação, foi cor-
rigido para uma prorroga-
ção de quatro meses.

O projeto compreende a 
duplicação da Estrada Mu-
nicipal Mineko Ito e o reca-
peamento asfáltico na ave-
nida Santo Irineu, em Su-

Estrada Municipal Mineko Ito tem a sua segunda ponte em fase de construção, na região de Nova Veneza

Prefeitura de Sumaré prorroga contrato 
para duplicação da Estrada Mineko Ito

DIVULGAÇÃO

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

maré, no âmbito do convê-
nio estadual 100098/2020.

O extrato do contrato 
ressalta que o Termo Aditi-
vo foi assinado novamente 
neste segundo semestre, es-
tendendo o prazo por mais 
quatro meses. Tal prorroga-
ção permite que a empresa 

contratada conclua as obras, 
considerando os desafios e 
imprevistos que podem sur-
gir durante a execução de 
projetos de infraestrutura.

PONTE
Seguem as obras de 

construção da segunda 

ponte na Estrada Munici-
pal Mineko Ito, na região 
de Nova Veneza, em Suma-
ré. Os investimentos são na 
ordem de mais de R$ 1,4 
milhão, oriundos de emen-
da parlamentar do depu-
tado estadual Dirceu Dal-
ben (Cidadania). A cons-

trução da ponte é neces-
sária para a duplicação do 
trecho da via, garantindo 
maior fluidez e segurança 
no trânsito local e faz par-
te do pacote de recupera-
ção da estrada, que ocor-
re por meio do Programa 
Estadual “Novas Vicinais”.

As obras atendem solici-
tação do prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania). A melho-
ria contemplou 4,3 quilô-
metros de extensão da via 
que liga a avenida da Ami-
zade até a Estrada Munici-
pal Valêncio Calegari, na al-
tura da Honda Automóveis.

O prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania) promulgou o 
decreto nº 12.014, data-
do de 05 de dezembro de 
2023, que declara os pon-
tos facultativos nas re-
partições públicas muni-
cipais durante o período 
das festividades de Na-
tal e Ano Novo na cida-
de. Cinco dias serão pon-
to facultativo entre o fi-
nal de dezembro e o iní-
cio de janeiro.

Considerando as festi-
vidades, o decreto “tem 
como premissa propor-
cionar aos servidores mu-
nicipais a oportunidade 
de desfrutar desses mo-

mentos festivos ao lado de 
seus familiares e amigos”.

Além disso, o decreto 
fala em necessidade de re-
dução de custos na admi-
nistração pública munici-
pal, medida que visa oti-
mizar recursos, manten-
do, no entanto, os servi-
ços essenciais prestados.

“Fica decretado ponto 
facultativo nos dias 26, 27, 
28, 29 e no dia 02 de janei-
ro de 2024, suspendendo 
o expediente nas reparti-
ções públicas municipais, 
assim como os prazos ad-
ministrativos. Exceções 
são concedidas aos servi-
ços e atividades conside-
rados essenciais, bem co-
mo aos atos oficiais pre-
viamente designados pa-

ra ocorrer nesse período”, 
traz o decreto.

“As repartições públicas 
cujos serviços não possam 
sofrer interrupção, espe-
cialmente os de caráter es-
sencial, urgência e emer-
gência, assim como Almo-
xarifado, Secretarias Mu-
nicipais de Administração, 
Finanças e Procuradoria 
Geral do Município, pode-
rão ser mantidas parcial ou 
totalmente, de acordo com 
as demandas, preservando 
os prazos e atos oficiais já 
programados”, diz.

Os servidores lotados 
nessas repartições desen-
volverão suas atividades 
sem caracterização ou 
pagamento de horas ex-
traordinárias.

Decreto declara cinco dias de 
ponto facultativo em Sumaré

Zona Azul funcionará em 
horário especial em Sumaré

NATAL E ANO NOVO ATÉ DIA 24

Paulo Medina  l  SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

A fim de garantir a ro-
tatividade no comércio da 
região central de Sumaré 
durante o período de aber-
tura do comércio em ca-
ráter estendido devido ao 
Natal e ofertar oportuni-
dade para todos realiza-
rem suas compras, a partir 
desta quinta-feira (7), o es-
tacionamento rotativo te-
rá horário especial. Até o 
dia 24 de dezembro, a Zo-
na Azul funcionará de se-
gunda a sexta-feira, das 9h 
às 22h; aos sábados, o ho-
rário é das 9h às 18h; e aos 
domingos, das 10h às 16h.

Os tíquetes do estaciona-
mento podem ser adquiri-

dos nas lojas credenciadas, 
com os monitores que es-
tão circulando pelas ruas 
e também na sede do Con-
sórcio Zona Azul Sumaré, 
empresa responsável pe-
lo serviço, na rua Ipiran-
ga, 588, Centro. Os motoris-
tas também podem com-
prar os tíquetes através do 
aplicativo Vaga Legal, dis-
ponível para download pa-
ra IOS e Android. Motoci-
cletas têm vagas exclusivas 
e estarão isentos do paga-
mento. Também há vagas 
exclusivas para idosos e 
pessoas com deficiência.

Após este período de fim 
de ano, o sistema volta à 
dinâmica normal: de se-
gunda a sexta-feira, das 9h 
às 18h; e aos sábados das 
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Consumidores terão maior 
conforto para estacionar e 
realizar compras no Centro
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9h às 13h. O objetivo do es-
tacionamento rotativo é or-
ganizar o trânsito e admi-
nistrar melhor as vagas, fa-
cilitando assim, o dia a dia 
dos consumidores.
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Crédito no valor de até R$ 40 milhões 
solicitado pelo Executivo tinha como 
objetivo potencializar melhorias na 
infraestrutura viária e modernizar 
a frota de veículos municipais

A Câmara de Monte Mor 
rejeitou, em uma votação 
acirrada, projeto de lei do 
prefeito Edivaldo Brischi 
(PSD) que previa a contra-
tação de um empréstimo de 
até R$ 40 milhões junto ao 
Banco do Brasil para inves-
tir na infraestrutura viária 
da cidade. A proposta, re-
provada por 8 votos a 7 em 
regime de urgência, já ha-
via sido alvo de “batalha” 
entre o Executivo e a Pre-
sidência da Casa nos bas-
tidores do Legislativo.

Foram contrários ao 
projeto o presidente da Câ-
mara, Altran, Beto Carva-
lho, Bruno Leite, João do 
Bar, Nelson Almeida, Pa-
ranhos, Professor Fio e Vi-
tor Gabriel.

Os favoráveis foram Ale-
xandre Pinheiro, Andrea 
Garcia, Camilla Hellen, 
Milziane Menezes, Pavão 
da Academia, Wal da Far-
mácia e Professor Adriel.

O PL contou com a rela-
toria da vereadora Andrea 
Garcia (PTB), líder do go-
verno. Ela defendeu a apro-
vação do projeto, que iria 
“impactar o município”. 
“A matéria se encontra em 
ordem, bem apresentada, 
sem óbice e vício que impe-
ça sua apreciação”, afirmou 
a vereadora, em seu pare-
cer, destacando que caberia 
ao Plenário a deliberação 
da propositura, que trami-
tava na Casa desde setem-
bro após desarquivamento.

O PL gerou polêmica, di-
vidindo opiniões, e foi de-
batido numa audiência pú-
blica que durou mais de 
três horas, na Câmara. Pa-
ra ser aprovado, seria ne-
cessário maioria qualifica-
da - ou seja, pelo menos dez 
votos a favor.

A votação foi garantida 
nesta semana, com plená-
rio lotado, a partir de re-

querimento de urgência es-
pecial de autoria de verea-
dores, aprovado por 11 vo-
tos favoráveis, um contrá-
rio e duas abstenções. Após 
a rejeição do projeto, a ses-
são chegou a ser suspensa 
devido a um tumulto regis-
trado na plenário. 

Professor Adriel (PT) 
afirmou que “o desejo é por 
dignidade para a popula-
ção, por política pública sé-
ria, chegando na ponta, pa-
ra o povo”. “Temos a opor-
tunidade de autorizar o 
Executivo a continuar bus-
cando essa linha de inves-
timento tão importante”.

OBRAS SERIAM ACELERADAS
Segundo o prefeito de 

Monte Mor, a utilização de 
linhas de financiamento é 
realizada constantemente 
pelos municípios para que 
as cidades cresçam no “rit-
mo adequado”. “Com in-
vestimentos acelerando as 
obras de infraestrutura, as 
cidades progridem em uma 
velocidade muito maior e, 
por isso, era tão importan-
te que o Poder Legislativo 
municipal tivesse autori-
zado em votação o segui-
mento do processo da li-
nha de crédito. Porém, nas 
duas oportunidades, nesta 
semana e também no ano 
passado, a maioria dos ve-
readores decidiu por não 
levar adiante as melhorias 
para o povo, fato este que 
deixou a todos nós atordoa-
dos”, disse Brischi.

O prefeito ainda falou 
em “frustração”. “Com a 
negativa da Câmara Mu-
nicipal, por maioria dos ve-
readores, compartilho jun-
to com a população dos re-
feridos bairros presentes na 
votação, um sentimento de 
frustração, e me solidari-
zo com todos que moram 
nesses locais e que preci-
sam de um olhar huma-
no, de cuidado e da aten-
ção dos dois poderes, Exe-

Câmara de Monte Mor rejeita pedido de 
empréstimo; Brischi narra frustração 
por não poder fazer obras na cidade 

Alexandre Pinheiro - Sim

Altran - Não

Andrea Garcia - Sim

Beto Carvalho - Não

Bruno Leite - Não

Camilla Hellen - Sim

João do Bar - Não

Milziane Menezes - Sim

Nelson Almeida - Não

Paranhos - Não

Pavão da Academia - Sim

Professor Adriel - Sim

Professor Fio - Não

Vitor Gabriel - Não
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Mesmo com plenário lotado, pedido de empréstimo foi rejeitado pela maioria dos vereadores de Monte Mor

Moradores de vários bairros acompanharam a votação da proposta na Câmara

cutivo e Legislativo. Mas 
não iremos recuar, conti-
nuamos acreditando que 
conseguiremos conquistar 
as melhorias tão precisas e 
necessárias para o povo de 
Monte Mor”, concluiu.

O projeto autorizava o 
prefeito a contratar um 
empréstimo de até R$ 40 
milhões com o Banco do 
Brasil e impulsionaria pro-
jetos de infraestrutura viá-
ria em diversos bairros, 
bem como modernizaria 
a frota de veículos munici-
pais e adquiriria máquinas 
e equipamentos para me-
lhorias na cidade, segun-
do o Executivo.

Os recursos desse em-
préstimo seriam destinados 
aos bairros Jardim Paulista, 
Jardim Alvorada, Parque do 
Café, Jardim Nova Alvorada, 
São Clemente, São Rafael, 
São Clemente – Fase II, Cen-
tro, Jardim Santa Izabel, Fi-
gueira I, Figueira II, Figueira 
III, Parque Imperial, Jardim 
Vista Alegre, Jardim Fortu-
na e Vila Magal.

Além das obras de in-
fraestrutura, o empréstimo 
também seria utilizado pa-
ra a compra de maquiná-
rios e equipamentos para a 
manutenção da malha viá-
ria, estradas rurais e urba-
nas, incluindo esteira PC 

800 para desassoreamento; 
rolo compactador 600 para 
pavimentação e recapea-
mento; caminhão 1400 e 
caminhão 1600 para pavi-
mentação, recapeamento e 
limpeza da cidade; pá car-
regadeira para pavimenta-
ção, recapeamento, manu-
tenção de estradas rurais e 
limpeza; retroescavadeira 
para pavimentação, reca-
peamento, manutenção de 
estradas rurais e limpeza; 
espargidor para pavimen-
tação e recapeamento; ro-
lo pequeno 200 para pavi-
mentação e recapeamen-
to; e trator 600 para lim-
peza pública.

Brischi justificou o pro-
jeto de lei com base na ne-
cessidade de avançar na in-
fraestrutura do município, 
atraindo novos negócios e 
gerando empregos locais.

Em setembro, acolhendo 
recurso do prefeito Brischi 
contra decisão do presiden-
te da Câmara, vereador Al-
tran, de “não receber e ar-
quivar” o projeto de lei que 
tratava de pedido de autori-
zação para contratação de 
empréstimo, a Comissão de 
Justiça e Redação da Casa 
editou Projeto de Resolu-
ção para permitir a trami-
tação da proposta do Exe-
cutivo na Casa.
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VOTOS NOMINAIS
DOS VEREADORES



Artistas e profissionais 
do setor cultural de Horto-
lândia lotaram os 200 luga-
res do Teatro Elizabeth Kel-
ler de Matos, na noite des-
ta terça-feira (05). Eles as-
sistiram ao lançamento do 
PVAL (Plano de Valorização 
do Artista Local) promovi-
do pela Prefeitura. O even-
to contou com as participa-
ções do prefeito José Naza-
reno Zezé Gomes (Republi-
canos), do secretário de Cul-
tura, Régis Athanázio Bue-
no, e do secretário-adjunto 
da pasta, Tim Mendes.

O evento apresentou as 
ações que integram o pla-
no. Com essa iniciativa, o 
objetivo da Prefeitura é fo-
mentar o trabalho de artis-
tas e profissionais de cul-
tura do município. O pla-
no também prevê ativida-
des de capacitação para es-
se público. Para dar uma 
mostra da diversidade cul-
tural da cidade, o evento foi 
aberto com quatro apresen-
tações de artistas de dança, 
música e teatro.

Dentre as ações apre-
sentadas estão leis propos-
tas pela Prefeitura em tra-
mitação na Câmara Muni-
cipal. Essas leis estabele-
cem apoio financeiro e ou-
tros benefícios para a clas-
se artística. Uma delas é a 
Lei de Fomento Angelo Pe-
rugini, que determina o fi-
nanciamento de projetos 
artísticos por meio de um 
edital anual. Poderão se 

inscrever empresas e pes-
soas maiores de 18 anos re-
sidentes na cidade há pelo 
menos dois anos.

Outra lei apresentada é a 
4.207, que visa possibilitar 
o recebimento pela Prefei-
tura de patrocínio da ini-
ciativa privada para even-
tos realizados no municí-
pio. Essa lei também es-
tabelece os critérios para 
o patrocínio. Há também 
outra lei que prevê um au-
xílio para artistas no valor 
de até R$ 3.000,00. O auxí-
lio, concedido uma vez por 
ano, possibilita o custeio de 
despesas para que artistas 
participem de eventos fora 
de Hortolândia.

O prefeito Zezé Gomes 
destacou que o plano é o 
PIC (Programa de Incenti-
vo ao Crescimento) da Cul-
tura, em referência ao pro-
grama idealizado pelo fa-
lecido prefeito Angelo Pe-
rugini, cujo foco é incenti-
var o crescimento da cadeia 
produtiva do setor.

“O Plano de Valoriza-
ção do Artista Local é para 
pensar a Cultura nos próxi-
mos anos. É uma iniciativa 
para valorizar nossos ar-
tistas. A locomotiva de um 
governo é o povo. Por isso, 
temos que cuidar das pes-
soas. Esse cuidado começa 
com a cultura, que é uma 
forma de tirar os jovens das 
ruas. É importante termos 
esse olhar para valorizar-
mos as pessoas. Elas que-
rem emprego para pode-
rem viver da própria ren-
da”, salientou Zezé.

Plano de Valorização do Artista Local incentiva 
crescimento do setor cultural em Hortolândia

Prefeito Zezé participou do evento e destacou que iniciativa valoriza artistas da cidade
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Grave acidente 
deixa um morto e 
dois feridos na SP-
101, em HortolândiaCIDADESQUINTA-FEIRA
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Ex-vereador e médico afirma que 
vai representar cidadão conservador 
nas eleições do ano que vem, baseado 
em propostas com ‘princípios cristãos’ 
e de ‘valores da família’ hortolandense

O ex-vereador e médi-
co Dr. George Burlandy foi 
convidado pelo ex-presi-
dente Jair Bolsonaro a ser 
pré-candidato a prefeito de 
Hortolândia pelo PL e con-
firmou a pré-candidatura 
ao Executivo pela legenda 
podendo “rivalizar” com o 
atual prefeito Zezé Gomes 
(Republicanos), candida-
to à reeleição. A filiação de 
Dr. George ao PL foi anun-
ciada nesta semana e teve 
o aval do presidente nacio-
nal da legenda, Valdemar 
da Costa Neto. O médico e 
agora pré-candidato tem si-
do “apadrinhado” pela de-
putada federal Carla Zam-
belli e pelo deputado esta-
dual Bruno Zambelli.

Dr. George já foi candi-
dato a prefeito por duas ve-
zes, além de ter ocupado 
a Presidência da Câmara 
quando vereador. 

Segundo Dr. George, o 
objetivo é fortalecer a ca-
pilaridade política na cida-
de com pautas conversado-
ras e a bandeira de defen-
der a família. Casado e pai 
de três filhas, ele se classi-
fica como “homem de fé” e 
cristão. É filho de um pas-
tor adventista já falecido.

“Cheguei a Hortolândia 
em 1994 como médico con-
cursado da Prefeitura, tra-
balhei no postinho de saú-
de do Jardim Amanda, fui 
secretário de Saúde no go-
verno Padovani, três vezes 
vereador, duas vezes pre-
sidente da Câmara, duas 
vezes presidente do Parla-
mento da RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas)”, 
comentou sua trajetória. A 
última participação de Dr. 
George em cargo eletivo foi 
de 2008 a 2012.

“Desde 2012 não tenho 
cargo eletivo. Em primeiro 
lugar está a questão de re-
presentar o cidadão con-

servador, com princípios e 
valores cristãos, tenho em 
meu coração o desejo de fa-
zer a diferença na cidade, 
agradeço ao que já foi feito 
até agora, por todos os pre-
feitos que passaram, mas 
o que não fizeram temos a 
obrigação de fazer, como, 
por exemplo, mudança ra-

dical no sistema de saúde, 
priorizar a segurança, edu-
cação, que muda a vida do 
povo, e outras muitas coi-
sas que está no coração da 
gente”, afirmou.

“Por isso recebi o convite 
do PL e aceitei representar o 
PL nessa disputa municipal, 
o melhor projeto que houver 

tem que representar a opo-
sição e promover a mudan-
ça em Hortolândia e espero 
que esse melhor projeto seja 
do PL, e tenho certeza que 
é, unindo forças, amigos, li-
deranças”, disse.

Possui escritório no Jar-
dim Amanda e já atuou co-
mo médico em diversas uni-

dades de saúde da região.
Diferente de Sumaré, 

Hortolândia que passa dos 
156 mil eleitores, terá uma 
eleição municipal de ape-
nas um turno.

Também são pré-can-
didatos ao Executivo o ex-
-prefeito Antonio Meira e 
Eduardo Ricatto.

Deputado estadual Bruno Zambelli, Dr. George e Tadeu Candelária, presidente estadual do PL

Dr. George é pré-candidato a prefeito de 
Hortolândia após convite de Bolsonaro
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CREDENCIAMENTO
O plano também apre-

sentou o credenciamento 
de artistas. Essa ação vi-
sa possibilitar que eles se 
apresentem em eventos 
promovidos pela Prefei-
tura. Por meio do creden-
ciamento, os artistas serão 
contratados pela Prefeitu-
ra e receberão um cachê, 
cujo valor poderá ser de R$ 
1.000,00 (artista solo) a R$ 
1.500,00 (grupo ou banda).

O credenciamento é uma 
extensão do Mapeamento 
Cultural já feito pelo muni-
cípio. O mapeamento é um 
cadastro para artistas dis-
ponibilizado pela Secreta-
ria de Cultura no site Ma-
pa da Cultura. De acordo 
com a Secretaria de Cultu-
ra, o mapeamento já cadas-
trou 500 artistas da cidade.

O secretário de Cultura, 
Régis Athanázio Bueno, 
destacou que a criação do 
plano mostra que a Cultu-
ra é uma prioridade para a 
Prefeitura. “O plano é uma 
iniciativa inovadora na re-
gião que oferece direitos e 
benefícios para os artistas 
da cidade. O plano é com-
posto por leis específicas 
para cada ação. O plano é 
um reconhecimento à pro-
fissão do artista. Esse pla-
no vai ser aprimorado com 
o tempo. Por isso, se vocês 
considerarem que há al-
gum tema que merece ser 
incluído, estamos abertos 
para receber e colher suas 
sugestões para melhorar o 
plano”, ressaltou Bueno. 

ASSESSORIA
Outra ação apresenta-

da é o serviço de assesso-
ria para artistas. Servido-
res da Secretaria de Cul-
tura oferecem apoio jurí-
dico e técnico para que os 
artistas da cidade possam 
dar maior profissionaliza-
ção e visibilidade aos seus 
trabalhos e carreiras. Uma 
das ferramentas ofereci-
das é o estúdio multimí-
dia, inaugurado em 2022.

Outra ação importan-
te do plano para valorizar 
os artistas é a retomada do 
Fundo Municipal de Cul-
tura. De acordo com a Se-
cretaria de Cultura, o fun-
do estava desativado ha-
via sete anos, mas agora 
já conta com recursos pró-
prios para serem distribuí-
dos a artistas da cidade.

O secretá r io-adjun-
to de Cultura, Tim Men-

des, destacou a importân-
cia da Prefeitura ter um 
olhar para a classe artís-
tica. “Antes de vir para a 
Prefeitura, eu atuava co-
mo músico. Tirava meu 
sustento do trabalho nos 
palcos e no estúdio. Por is-
so, esse plano é importan-
te por valorizar a profissão 
dos artistas. Vocês fazem 
a história cultural da ci-
dade”, enalteceu Mendes.

UNIDADES
A Secretaria de Cultu-

ra também anunciou ou-
tras ações a serem rea-
lizadas em algumas de 
suas unidades. Em razão 
da mudança para o novo 
Paço Municipal, que está 
em construção, a secreta-
ria sairá da sua sede atual, 
que é a Unidade Cultural 
Arlindo Zadi, localizada no 
Jardim Amanda. O prédio 
será transformado em uma 
escola de dança.

Já o CEM (Centro de 
Educação Musical Muni-
cipal de Hortolândia) Ro-
naldo Dias passará por 
obra de reforma e am-
pliação. De acordo com a 
Secretaria de Cultura, a 
intervenção está previs-
ta para começar na pró-
xima segunda-feira (11). 
Outra unidade que pas-
sará por obra é a Escola de 
Artes. A intervenção será 
feita com recursos da Lei 
Paulo Gustavo.

Outro projeto que a Se-
cretaria de Cultura preten-
de implementar está rela-
cionado à transformação 
do Museu Municipal de 
Hortolândia Estação Jacu-
ba em um centro histórico. 
Já para o próximo ano está 
prevista a reinauguração 
do Armazém das Artes.
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Benefício contempla famílias que recebem Bolsa Família ou BPC dos Condomínios Ipê Branco, Ipê Amarelo e Ipê Roxo

 O prefeito de Nova Odes-
sa, Cláudio José Schooder, 
o Leitinho (PSD), recebeu 
nesta quarta-feira (06) o 
superintendente da Cai-
xa Econômica Federal na 
região de Campinas, José 
Luiz Pavanelli, que confir-
mou que centenas de mu-
tuários do Residencial das 
Árvores, no Jardim Monte 
das Oliveiras, vão ter seus 
apartamentos da faixa 1 
do “Programa Minha Ca-
sa, Minha Vida” quitados 
pelo Governo Federal. Se-
rão beneficiados os titula-
res que recebem Bolsa Fa-
mília ou BPC (Benefício de 
Prestação Continuada).

O Residencial das Árvo-
res é formado pelos blocos 
de apartamentos dos con-
domínios Ipê Amarelo, Ipê 
Roxo e Ipê Branco. Viabili-
zado através do Programa 
“Minha Casa, Minha Vida”, 
do Governo Federal, e Casa 
Paulista, do Governo do Es-
tado, e inaugurado em 2015, 
o conjunto tem 720 unidades 
no total e faz parte da cha-
mada “faixa 1” do programa.

O Ministério das Cida-
des publicou no final de se-

tembro a portaria que de-
finiu a isenção das parce-
las restantes das famílias 
que recebem Bolsa Família 
e BPC. Pelas regras da Por-
taria nº 1.248/2023, as fa-
mílias beneficiárias do Bol-
sa Família e aquelas que te-
nham membro contempla-
do com o BPC foram isen-
tas do pagamento das pres-
tações a partir de 28 de se-
tembro deste ano.

A medida abrange con-
tratos firmados nas moda-
lidades subsidiadas com re-
cursos do FAR (Fundo de 
Arrendamento Residencial, 
caso do Residencial das Ár-
vores), do FDS (Fundo de 
Desenvolvimento Social) 
e do PNHR (Programa Na-
cional de Habitação Rural).

Também terão seus con-
tratos quitados aquelas fa-
mílias que já pagaram 60 
ou mais prestações, no caso 
de moradias em áreas ur-
banas. Mas não haverá “de-
volução” das parcelas que 
já haviam sido pagas pelas 
famílias.

Os beneficiários podem 
consultar se estão enqua-
drados digitando o seu CPF 
no site https://caixa.gov.br/
consulta-mcmv ou abrindo 
o App Habitação Caixa, In-

Prefeito Leitinho e o superintendente da Caixa Econômica 
na região, José Luiz Pavanelli, conversaram sobre Habitação

Caixa confirma a Leitinho que parte 
dos mutuários do Residencial das 
Árvores vai ter apartamentos quitados
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A Prefeitura de Nova 
Odessa apoia oficialmen-
te neste ano a realização 
da Campanha “Natal Pre-
miado” da Acino (Asso-
ciação Comercial e Indus-
trial), que vai distribuir 10 
prêmios para quem com-
prar seus presentes de fim 
de ano no comércio da ci-
dade. Além disso, para faci-
litar ainda mais quem qui-
ser concorrer aos prêmios, 
o comércio de Nova Odessa 
abre até mais tarde já a par-
tir desta quinta-feira, (07).

A Campanha “Natal Pre-
miado” teve início no últi-
mo dia 1º de dezembro e só 
termina no dia 18 de janeiro 

de 2024. O sorteio dos prê-
mios será realizado no dia 
25 de janeiro, a partir das 
16h, na sede da Acino, com 
transmissão ao vivo no Ins-
tagram da entidade de clas-
se (o @acinonovaodessa). “A 
campanha tem como objeti-
vo manter os consumidores 
locais envolvidos, incenti-
vando-os a apoiar o comér-
cio da cidade”, resume a di-
reção da associação.

Além de oferecer prê-
mios atraentes, a Acino 
enfatiza a importância de 
apoiar o comércio local pa-
ra manter empregos e ge-
rar receitas para o municí-
pio. Tanto que são mais de 
30 empresas participantes.

O “Natal Premiado” de 
Nova Odessa 2023 tem co-

mo patrocinadores e apoia-
dores as empresas Sicoob 
Acicred, Sincomercio, New 
Look Cosméticos, UNIP 
Universidade Paulista (Po-
lo Americana), Lion Vest, 
Twister Moda Jovem, REDS 
Calçados, Pé Direito Mo-
das, HidroLuz ABC, Au-
gusto Roupas e Brinque-
dos, Grupo Aposerv, Fly-
now Academia, Ótica Exo-
tica, Cata Vento e Prefeitu-
ra de Nova Odessa.

“É muito importante 
lembrar aos consumido-
res que peçam seu cupom 
na hora das compras pa-
ra concorrer aos prêmios. 
Serão dez prêmios: 1 bate-
deira, 1 cafeteira elétrica, 
1 micro-ondas, 1 fritadei-
ra, 4 vale-compras no valor 

de R$ 250, 1 patinete elétri-
co e 1 scooter Honda Elite 
0 km. Outros lojistas ain-
da podem aderir à iniciati-
va em prol do Comércio lo-
cal”, completou a Associa-
ção Comercial.

HORÁRIO ESPECIAL
A partir desta quinta, o 

comércio em geral, de to-
das as regiões da cidade, 
começa a atender em ho-
rário especial, das 9h às 
22h, de segunda a sexta. 
Aos sábados, nos dias 09, 
16 e 23, as lojas abrem das 
9h às 18h. Nos domingos, 
dias 10 e 17, o horário vai 
das 9h às 15h, e no domin-
go dia 24, véspera de Na-
tal, os consumidores serão 
atendidos das 9h às 17h.

Comércio de Nova Odessa abre até 
as 22h a partir desta quinta-feira

INCENTIVO

 Uma empresa do setor 
de Logística realiza nes-
ta quinta-feira (07) um 
processo seletivo para o 
preenchimento de 30 va-
gas de emprego em No-
va Odessa. As entrevistas 
ocorrerão no PLT (Pos-
to Local do Trabalho) da 
Prefeitura, que funciona 
no prédio do Poupatem-
po e do Centro de Referên-
cia ao Trabalhador e Em-
pregador. Os interessados 

devem comparecer às 13h 
desta quinta, munidos de 
currículo impresso, cane-
ta, comprovante de ende-
reço em Nova Odessa e do-
cumentos pessoais. O PLT 
fica na rua Duque de Ca-
xias, nº 600, no Centro.

As vagas de Auxiliar 
Operacional (Carga e Des-
carga e Separação de Mer-
cadorias) são para ambos 
os sexos. O salário é de R$ 
1.550 mais vale-alimen-
tação de R$ 188, além de 
premiação de R$ 100, va-
le-transporte em dinhei-

ro e refeição no local, pa-
ra horário de trabalho das 
6h às 18h e das 18h às 6h.

O processo seletivo do 
Grupo Santa Cruz – espe-
cialista na distribuição de 
medicamentos e itens de 
higiene pessoal e dono das 
marcas Panpharma, Santa 
Cruz Distribuidora e Onco-
prod/SAR – continua nesta 
quinta-feira, das 8h às 17h, 
no auditório da Prefeitura 
de Nova Odessa. A empresa 
oferta desta vez 140 vagas, 
a maioria para a função de 
Auxiliar de Logística.

Empresa de Logística faz processo seletivo em Nova Odessa

Entrevistas vão acontecer no PLT, instalado no prédio do Poupatempo

MAIS 30 VAGAS
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AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL: nº 13/2023 – MENOR PREÇO GLOBAL POR LOTE
OBJETO:“ Contratação de empresa especializada para a Execução de Sistema 
de iluminação Externo, Iluminação Ornamental em torno do prédio e 
alimentação elétrica dos equipamentos de climatização do Auditório do Poder 
Legislativo de Hortolândia, conforme consta do Termo de Referência, planilhas 
orçamentárias e memoriais descritivos.
RECEBIMENTO DOS ENVELOPES: Até às 9h do dia 21 de dezembro de 2023. 
DATA DE ABERTURA DA SESSÃO PÚBLICA: Dia 21 de dezembro de 2023, às  9h, 
no Plenário da Câmara Municipal de Hortolândia. Edital Disponível no Site da 
Câmara Municipal – www.hortolandia.sp.leg.br e no prédio da Câmara das 8h às 
17h, sito à rua Joseph Paul Julien Burlandy, nº 250 – Parque Gabriel – 
Hortolândia/SP  - Fone: 19 3112 3314 / 3897-9900 ramal 341. Esclarecimentos: 
e-mail: licitacao@hortolandia.sp.leg.br

Hortolândia, 06 de dezembro de 2023.
Maria Helena Pedroso Souto/Pregoeira

CÂMARA MUNICIPAL DE HORTOLÂNDIA
Estado de São Paulo

ternet Banking ou o Caixa 
Tem. Se o contrato estiver 
de acordo com os critérios 
definidos pelo Governo Fe-
deral, o cliente será avisa-
do com uma mensagem de 
que seu contrato foi liqui-
dado, e o termo de quita-
ção será emitido até 20 de 
janeiro de 2024.

REUNIÃO
Além do prefeito Leiti-

nho e do superintenden-
te regional da Caixa, José 

Luiz Pavanelli, participa-
ram da reunião Fábio Es-
tevam Vieira, superinten-
dente executivo de Gover-
nos da Caixa, o gerente da 
agência local do banco es-
tatal, Douglas Bertolin, e o 
diretor municipal de Habi-
tação, Diego Feitoza.

“É uma boa notícia essa 
quitação dos apartamen-
tos de quem entrou na fai-
xa 1 do PMCMV e recebem 
Bolsa Família ou BPC. Cer-
tamente vai beneficiar mui-

tas famílias dos Ipês. Só te-
mos que agradecer aos su-
perintendentes da Caixa 
por nos trazer essa confir-
mação hoje”, disse o prefei-
to Leitinho.

Também foi debatido 
o projeto de Nova Odessa 
junto ao “Minha Casa, Mi-
nha Vida”, que deve ser via-
bilizado em 2024.

“Venho aqui trazer uma 
informação sobre a quita-
ção dos contratos para par-
te das famílias do PMCMV, 

que o Governo Federal es-
tá oportunizando. Os bene-
ficiados por esta quitação 
são aquelas famílias con-
templadas com uma unida-
de no passado pela faixa 1, 
e atualmente recebendo o 
Bolsa Família ou o BPC. Es-
sas famílias receberão ago-
ra a quitação dos seus imó-
veis”, salientou Pavanelli.

Segundo o superinten-
dente regional, para saber 
se a família foi ou não con-
templada com a quitação 
automática do contrato ha-
bitacional, basta acessar os 
canais oficiais de Habitação 
da Caixa ou procurar uma 
agência do banco. “É muito 
importante que o titular en-
tre no site da Caixa, na área 
de Habitação, e ainda pelos 
aplicativos da Caixa. Quem 
recebe o Bolsa Família ou o 
BPC pelo Caixa Tem, tam-
bém pode consultar”, expli-
cou o executivo.

“Todo esse processo de 
quitação será feito de forma 
automática, o mutuário não 
precisa fazer nada – só pe-
dimos que a pessoa man-
tenha seu cadastro atuali-
zado junto ao banco. Bas-
ta procurar uma das nos-
sas agências”, finalizou Jo-
sé Luiz Pavanelli.



MULTINACIONAL

Em Sumaré, empresa concluiu recentemente ampliação em 40% da capacidade de fabricação de tintas em pó; companhia  
celebra quinquagésimo aniversário com atuação marcada por sustentabilidade, crescimento e inovação em tecnologias

A PPG comemora 50 anos 
no mercado de tintas e re-
vestimentos no Brasil. Des-
de o início de suas opera-
ções em 1973, a companhia 
expandiu sua presença no 
país e conta com quatro 
plantas industriais. A sede 
da companhia fica em Su-
maré e o objetivo é forne-
cer um amplo portfólio de 
tecnologias para diversos 
segmentos de mercado, in-
cluindo automotivo OEM, 
repintura automotiva, ar-
quitetônico, aeroespacial, 
industrial, de embalagens 
e protetivo e marítimo.

“Somos reconhecidos no 
mercado brasileiro por nos-
sas soluções inovadoras pa-
ra os diversos mercados em 
que atuamos”, afirma Mari-
zeth Carvalho, gerente geral 
da PPG para a América La-
tina Sul e diretora de negó-
cios globais de Tinta em Pó. 
“Estamos muito orgulho-

sos deste marco e espera-
mos um futuro ainda mais 
brilhante, desenvolvendo 
soluções sustentáveis que 
contribuam para o avanço 
do mercado e das necessi-
dades de nossos clientes”.

Em Sumaré, a empresa 
concluiu recentemente a 
ampliação em 40% de sua 
capacidade de fabricação 
de tintas em pó. Os revesti-
mentos em pó não contêm 
compostos orgânicos volá-
teis (VOCs) e são totalmen-
te recuperáveis, o que sig-
nifica que a tinta que não é 
depositada no substrato du-
rante a aplicação retorna ao 
sistema de pintura, reduzin-
do o desperdício. A tecnolo-
gia atende os mercados de 
eletrodomésticos, máqui-
nas agrícolas, transporte e 
acabamentos em geral.

A PPG também trou-
xe tecnologias de revesti-
mento de cura a baixa tem-
peratura para o segmento 
automotivo OEM no Bra-
sil. Um exemplo é a linha 

PPG VERSABOND® LT pa-
ra pré-tratamento de subs-
tratos metálicos, que pode 
gerar economia de energia 
e água para as montadoras 
de até 50%. Outra é a linha 
de eletrodecoats (e-coats) 
PPG ENVIRO-PRIME® EPIC 
200R, que traz uma série de 
vantagens sustentáveis, in-
cluindo menor consumo de 
energia e redução de emis-
sões de CO2.

A companhia também 
tem como foco a adoção de 
novas tecnologias digitais. 
Um exemplo é o sistema PPG 
MOONWALK™ utilizado em 
diversas oficinas no Brasil, 
para otimizar o processo de 
padronização de cores na re-
pintura automotiva, redu-
zindo o tempo e custos do 
processo. A inovação esta-
belece novos padrões de efi-
ciência para o mercado de 
repintura automotiva, ofere-
cendo mais autonomia, agi-
lidade e precisão de cores, 
além de diminuir o desper-
dício de produtos.

Sede nacional da PPG, em Sumaré, recebeu novos 
investimentos para ampliar capacidade produtiva

PPG comemora 50 anos no mercado 
de tintas com expansão das operações

QUINTA-FEIRA,
07 DE DEZEMBRO DE 2023CIDADES 07Tribuna Liberal

O Novatec (Programa de 
Orientação Profissional), 
lançado neste ano pela Pre-
feitura de Nova Odessa e 
instituições parceiras vi-
sando preparar os forman-
dos do último ano do En-
sino Médio para o merca-
do de trabalho, formou a 
primeira “turma” de 2023. 
A cerimônia de formatu-
ra do programa de orien-
tação profissional aconte-
ceu na noite desta segunda-
-feira (05), no auditório do 
Grupo A Executiva – uma 
das empresas parceiras na 
iniciativa.

De um total 504 alunos 
das seis escolas do Estado 
que participaram do No-
vatec em 2023, cerca de 100 
participaram dessa primei-
ra formatura. Os demais es-
tudantes receberão os cer-
tificados em sala de aula. 
Criado pela Prefeitura, por 
meio da Secretaria de De-
senvolvimento Econômico 
e Social, o Novatec tem par-
ceria da Diretoria Regio-
nal de Ensino, Sesi, Sebrae, 
Ciesp, Ciee, Escola Técnica 
Estadual, Fatec, A Executi-
va e Sicoob Crediacil.

O evento contou com a 
presença do secretário mu-

nicipal de Desenvolvimento 
Econômico e Social, Rafael 
Brocchi, que representou o 
prefeito Leitinho. O Nova-
tec passará a ser realizado 
anualmente na cidade.

“É um momento gratifi-
cante entregarmos os cer-
tificados para as primei-
ras turmas que participa-
ram dessa primeira edi-
ção do Novatec, programa 
de orientação profissional 
ofertado gratuitamente pa-
ra todos os alunos do últi-
mo ano do Ensino Médio 
das escolas de Nova Odes-
sa e pioneiro na região. Fi-
camos felizes porque o ob-
jetivo, de promover reforço 
escolar anual com temas de 
educação financeira e em-
preendedorismo, foi alcan-
çado”, destacou.

O gerente regional do 
Sebrae, Fábio Gerlach, com 
25 anos de “casa”, ressal-
tou o apoio às atividades 
do município. “Empreen-
der, inovar, buscar conhe-
cimento, fazer algo dife-
rente, olhar para o mun-
do de maneira diferente é 
sempre um convite que o 
Sebrae faz. Estamos com-
pletando 30 anos de Se-
brae na região de Piraci-
caba, fizemos 95 mil aten-
dimentos este ano para 30 
mil empresas diferentes e 

17 mil pessoas diferentes, 
sem falar de outras ações 
que fazemos em parceria. 
Oportunidades existem, 
vamos ter vagas no Estado, 
e que vocês possam olhar 
para outros mundos, co-
mo o Sistema S, por exem-
plo. Muitas oportunidades 
estão próximas da gente e 
precisamos olhar de ma-
neira diferente. Sucesso, 
parabéns”, desejou.

O representante do Si-
coob Crediacil, Eder Feli-
pe Russo, comentou a im-
portância deste lado so-
cial. “Para quem ainda não 
teve a oportunidade de co-
nhecer, a cooperativa está 
muito sensibilizada com 
este programa. Parabéns 
por concluírem mais essa 
etapa e tenho certeza de 
que vão levar para a vida 
toda”, disse.

A gerente administra-
tiva da A Executiva, Ana 
Cristina Petrini, afirmou 
que o grupo está à dispo-
sição. “Quero agradecer a 
parceria. Ficamos o ano 
todo recebendo vocês e 
até me lembro da carinha 
de alguns. Para A Execu-
tiva, receber um currícu-
lo de vocês, com este per-
fil, já é um ponto positivo. 
Vocês estão de parabéns”, 
acrescentou.

Novatec forma 1ª turma com 500 
alunos de seis escolas estaduais

Secretário Rafael Brocchi participou da cerimônia de formatura da primeira turma de 2023

DIVULGAÇÃO

ORIENTAÇÃO PROFISSIONAL

As festas de final de ano 
estão chegando e prome-
tem movimentar o comér-
cio de Hortolândia. De 
acordo com a ACIAH (Asso-
ciação Comercial de Horto-
lândia), a partir desta quin-

ta-feira (7), as lojas come-
çam a funcionar em horá-
rio especial para fomentar 
as compras na cidade. De 
segunda a sexta-feira, ago-
ra, os locais ficarão abertos 
até as 22h. Nos sábados (9, 
16 e 23), o comércio funcio-
nará até às 18h. Já nos do-
mingos (10, 17 e 24), as lojas 

funcionarão das 9h às 16h.
No dia de Natal, o comér-

cio em Hortolândia estará 
fechado e retoma na terça-
-feira (26), às 12h. No do-
mingo (31) e na segunda 
(01), as lojas também esta-
rão fechadas e a retomada 
acontece na terça-feira (02) 
a partir das 12h.

Comércio de Hortolândia inicia 
horário estendido nesta quinta

FINAL DE ANO
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ERRATA DO EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS E MORADORES DO LOTEAMENTO JARDIM 
GREEN PARK RESIDENCE  

 
Ficam convocados os Senhores Associados da Associação dos Proprietários e Moradores 

do Loteamento Jardim Green Park Residence, para Assembléia Geral Ordinária a realizar-
se no dia 18 de dezembro de 2.023, às 19:00 horas em primeira convocação com número 

legal de Associados ou às 19:30 horas, em segunda convocação, com qualquer numero de 

Associados caso não haja numero legal na primeira convocação, a ser realizada no Salão de 

Festas, à Av. Beatriz Allievi, 735, Jardim Green Park Residence, Hortolândia, SP, a fim de 

deliberarem sobre os assuntos da ordem do dia: 

 
1º item - Discussão e aprovação da prestação de contas e parecer dos Membros do 
Conselho Fiscal do período de Novembro/2022 a Outubro/2023; 
2º item – Discussão e aprovação da Projeção Orçamentária para o período de 
Janeiro/2024 a Dezembro/2024; 
3º item – – Eleição de Presidente, Vice-Presidente, Tesoureiro e Secretário e Membros do 

Conselho Fiscal; 
4º item – Deliberação e aprovação de alteração e inclusão do Regulamento de Código de 
Obra; 

5º item – Assuntos de interesse da Associação. 
 

Campinas, 13 de novembro de 2.023 
 

Associação dos Prop. e Moradores do Lot. Jd. Green Park Residence   
 
 

NOTA 
A) Os Associados que não puderem comparecer, poderão fazer-se representar por 
procurador devidamente habilitado para esse fim. 
B) Os Associados que não comparecerem e nem se fizerem representar por procurador, 
estarão aprovando implicitamente as resoluções tomadas pela Assembléia, não sendo 
aceitas reclamações posteriores. 
C) Os Associados em débito com suas obrigações para com a Associação, não poderão 
tomar parte nas deliberações, conforme preceitua o Estatuto em seu Artigo. 6º - Parágrafo 
1º. 
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Carro de luxo bateu na lateral de caminhão 
e ambos perderam o controle, vindo a 
colidirem contra uma barra metálica

Um grave acidente na 
Rodovia Jornalista Francis-
co Aguirre Proença (SP-101) 
tirou a vida de um motoris-
ta de caminhão na manhã 
desta quarta-feira (6). O ho-
mem de 43 anos ficou preso 
nas ferragens durante uma 
hora. Outras duas pessoas 
ficaram feridas, inclusive a 
motorista de uma BMW. A 
Rodovia SP-101 protagoniza 
um novo acidente em pou-
co mais de 48 horas.

Segundo informações 
da Polícia Militar Rodoviá-
ria, o caminhão seguia pe-
la rodovia, conhecida co-
mo Campinas-Monte Mor, 

quando foi atingido por um 
carro na altura do quilôme-
tro 6, em Hortolândia.

O veículo saia da alça 
de acesso sentido rodovia, 
quando bateu na lateral do 
caminhão. Ambos os veí-
culos perderam o controle 
e colidiram na barra metá-
lica da rodovia.

De acordo com a conces-
sionária Rodovias do Tietê, 
responsável pela via, a ba-
tida fez com que um poste 
caísse em cima do cami-
nhão, deixando ele ener-
gizado, impedindo assim, 
o atendimento imediato e 
socorro do motorista.

As equipes de resgate do 
Samu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência), 

da concessionária da rodo-
via e do Corpo de Bombei-
ros foram acionados, mas 
não foi possível socorrer 
o motorista a tempo. Ele 
morreu no local.

O ajudante, que estava 
no banco do passageiro, es-
capou com ferimentos le-
ves. A motorista de uma 
BMW envolvida no aciden-
te teve ferimentos e foi le-
vada pelo Samu para uma 
unidade de saúde. Ainda 
não se sabe o estado de saú-
de dela.

Os agentes da Polícia 
Científica realizaram os 
trabalhos de perícia técni-
ca. O corpo foi recolhido ao 
IML (Instituto Médico Le-
gal) de Americana.

OITO FERIDOS
Oito pessoas ficaram 

feridas, sendo uma delas 
em estado grave, depois 
da batida entre um ôni-
bus do transporte coleti-
vo urbano e um carro, na 
Rodovia Jornalista Fran-
cisco Aguirre Proença, 
em Campinas. O coletivo 
saiu de Hortolândia e se-
guia em direção à metró-
pole no momento do aci-
dente. O ônibus chegou a 
tombar em um barranco, 
no acostamento.

O ônibus intermunicipal 
foi fechado por outro veícu-
lo no quilômetro 1. O aci-
dente ocorreu na madru-
gada desta segunda-feira 
(4). O caso é apurado.

Acidente entre carro e caminhão termina com morte e dois feridos na SP-101

Grave acidente deixa um 
morto e dois feridos na 
SP-101, em Hortolândia

DIVULGAÇÃO

A quarta-feira (6) foi de 
festa, solidariedade e ale-
gria no Shopping ParkCity 
Sumaré. O empreendi-
mento abriu as portas mais 
cedo para receber cerca de 
800 crianças da rede mu-
nicipal de ensino contem-
pladas por uma ação soli-
dária que arrecadou mais 
de 1.500 brinquedos. A en-
trega dos presentes foi fei-
ta pelo Papai Noel.

A presença do bom ve-

lhinho encantou a crian-
çada. Tatiane Melo, mãe 
de Bernardo, de 3 anos, 
acompanhou o filho e dis-
se que o garoto estava an-
sioso pelo encontro com o 
Papai Noel. “Foi uma ini-
ciativa muito bonita. Meu 
filho amou o presente e a 
oportunidade de estar com 
o Papai Noel”, comentou.

A doação dos brinque-
dos é resultado de uma ini-
ciativa de empresários da 
cidade. A ação “Adote Uma 
Escola” é realizada desde 
2018. O grupo se reúne e 

arrecada os brinquedos 
doados para as crianças. 
Este ano, a quantidade de 
brinquedos arrecadados 
bateu recorde.

A maior parte dos 1.500 
brinquedos foi entregue 
nesta terça (5), no Shop-
ping ParkCity Sumaré. “As 
crianças, que já estavam 
animadas com a ideia de 
ganhar os presentes, fica-
ram ainda mais emociona-
das quando o Papai Noel 
chegou para recebê-las”, 
conta Gisele Alvares, coor-
denadora de Marketing do 

Shopping ParkCity Sumaré.
Além da presença do 

Papai Noel, o empreendi-
mento forneceu todo o su-
porte necessário para ga-
rantir o sucesso do evento. 
“A proximidade com a co-
munidade é uma das mar-
cas do Shopping ParkCity 
Sumaré, que não mede es-
forços para proporcionar 
momentos de alegria, sem-
pre com muito conforto e 
tranquilidade”, comenta 
Leila Dada, coordenadora 
de Administração Geral da 
AD Shopping.

Shopping ParkCity recebe 800 
crianças em entrega de brinquedos

Ação realizada nesta quarta-feira 
contou com a presença do Papai Noel

DOAÇÃO DE EMPRESÁRIOS

DIVULGAÇÃO

Uma mulher foi presa 
por tráfico de drogas na 
noite desta terça-feira (5), 
na avenida Princesa Isa-
bel, no Jardim Amanda, 
em Hortolândia. A Guarda 
Municipal realizava patru-
lhamento pela região quan-
do suspeitou de uma movi-
mentação em um estabele-
cimento comercial.

Durante a abordagem, 
foi localizado com a mulher 
dois pinos de cocaína, além 
de R$ 489,80 em dinheiro. 
Ainda próximo da aborda-
gem, os GCMs encontra-
ram duas porções de maco-
nha, 30 pedras de crack e 32 
porções de cocaína.

A ocorrência foi apresen-
tada no Plantão Policial de 
Hortolândia, onde a auto-
ridade de plantão determi-
nou pela prisão.

GCM prende mulher 
por tráfico de drogas 
no Jardim Amanda

Drogas e dinheiro foram apreendidos por guardas municipais

DIVULGAÇÃO

FLAGRANTE

Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Dise (Delegacia de 
Investigações Sobre En-
torpecentes) de Ameri-
cana deflagrou na ma-
nhã desta quarta-feira 
(6) a “Operação Fanti-
natti”, com o objetivo de 
coibir o tráfico de dro-
gas em uma adega na rua 
Eduardo Hoffmann, no 
Residencial Parque Pa-
van, em Sumaré. Um ho-
mem de 35 anos foi pre-
so em flagrante.

Ao chegarem na ade-
ga, os policiais civis 
abordaram três indiví-
duos, sendo um deles o 
proprietário do estabele-
cimento. Durante entre-
vista com os abordados, 
o proprietário da adega 
confessou aos agentes 
que mantinha dois pés 
de maconha em vasos na 
sua residência, além de 
dinheiro e mais drogas. 

Os policiais civis es-
coltaram o proprietário 
até a casa dele, onde fo-
ram autorizados a entrar. 
O investigado apontou 
aos agentes onde esta-
vam os vasos com pés 
de maconha, além de 
mostrar também em seu 
guarda-roupas, que ar-
mazenava mais drogas, 
dinheiro e utensílios. 

A ocorrência foi apre-
sentada à autoridade po-
licial, que tomou ciência 
dos fatos e determinou 
pela prisão em flagrante 
do homem. O indiciado 
foi conduzido à Cadeia 
Pública de Sumaré, on-
de aguarda por audiên-
cia de custódia.

OUTRO CASO
A Dise ainda defla-

grou na tarde desta 
quarta-feira a “Opera-
ção Jardim Amanda”, 
com o objetivo de coi-
bir o intenso e recor-
rente tráfico de drogas 
na rua Assis Brasil, do 
Jardim Amanda II, em 
Hortolândia. Um ado-
lescente de 15 anos foi 
apreendido.

Os policiais identifi-
caram um homem ma-
gro, alto, com uma bolsa 
atravessada em seu cor-
po. Esse indivíduo era 
constantemente procu-
rado por pedestres, reti-
rava algo da bolsa e en-
tregava recebendo di-
nheiro em troca. 

A equipe elaborou 
um cerco tático e reali-
zou a abordagem. Du-
rante procedimento de 
busca pessoal, foi loca-
lizado na bolsa que o 
indivíduo trazia gran-
de quantidade de dro-
gas e dinheiro em cé-
dulas trocadas. 

Ao ser questionado, o 
investigado confessou 
aos policiais que estava 
ali para vender drogas.

Foram apreendidas 
31 porções de cocaína, 
27 porções de maconha, 
18 porções de crack, oito 
porções de haxixe, além 
de R$207s em dinheiro.

O adolescente foi es-
coltado até a sede da 
Dise juntamente com 
as drogas e dinheiro 
apreendidos, acompa-
nhado de sua genitora. 
O adolescente foi libera-
do e as drogas e dinhei-
ro apreendidos.

Dise prende acusado 
de cultivar pés de 

maconha em Sumaré

OPERAÇÃO

Pés de maconha foram localizados 
na residência de proprietário de adega

DIVULGAÇÃO

Cézar Oliveira  l  REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br



Esta é a biografia sus-
cinta de um dos pri-
meiros educadores 

de Rebouças-Sumaré. Para 
quem o conheceu, foi uma 
das personalidades ilustres 
e marcantes do então Dis-
trito de Campinas.

O professor Ulysses 
de Oliveira Valente nas-
ceu em Santa Bárbara 
D´Oeste em 24 de abril 
de 1895, filho de Antonio 
Carlos de Oliveira Valen-
te e Aurora Domingues. 
Ingressou na Escola Nor-
mal “Carlos Gomes” de 
Campinas, transferindo-
-se posteriormente para 
a Escola Normal de Pira-

Grupo de Escoteiros (Prof. Ulysses está sentado, à direita)

Ulysses de Oliveira Valente Folclore 
Sumareense

Artur 
Português

Diz o comentário 
popular que quan-
do uma pessoa re-
clama de um apeli-
do ou brincadeira, a 
coisa pega de verda-
de. Pelo contrário, 
se é ignorado, a coi-
sa não anda, acaba 
no esquecimento. 

Em Rebouças, lá 
pelos anos 1930, ti-
nha um cidadão por-
tuguês, com um lin-
guajar lusitano bem 
carregado, que rea-
gia com ofensas ou 
palavrões quem o 
provocasse com um 
fraseado quase in-
fantil. Quase infan-
til não, infantil mes-
mo. Quem o provo-
cava eram crianças e 
a reação era violenta, 
com respostas ofen-
sivas às respectivas 
mães, mais ou me-
nos assim:

- Sua mãe é uma 
baca (vaca) lá da 
cocheira do Manéco 
Vasconcellos. 

Manéco, ou Ma-
noel de Vasconcel-
los, era o principal 
fazendeiro de Re-
bouças e tinha uma 
cocheira na estrada 
que saia de Rebou-
ças em direção ao 
Estradão (hoje Ro-
dovia Anhanguera). 

A brincadeira que 
os garotos da época 
acima falavam con-
taminou as crian-
ças de todo povoa-
do. Chegavam perto 
do Artur Português 
e cantavam uma 
frase com pequena 
rima, capaz de de-
sencadear a revolta 
do português, com 
correrias e os mais 
belos impropérios 
falados no sotaque 
próprio:

Artur Neves Car-
neiro, Mocho. 

Come no Coxo.

Não precisa dizer a 
reação do Artur. A res-
posta da provocação 
era uma série de pala-
vrões proferidos com 
sotaque português. 

Alaerte Menuzzo
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Ulisses Pedroni

Historiador e Diretor 
da Associação Pró-
Memória de Sumaré

Ulysses de Oliveira Valente

cicaba, onde colou grau 
como professor em 1915.

Sua primeira escola foi 
em Serrado (escola rural), 
município de Itararé. Aí 
fundou, às suas expensas, 
um curso de alfabetização 
de adultos. Transferiu-se, 
dois anos após, para a Es-
cola Reunida de Rebou-
ças, e posteriormente para 
o Grupo Escolar de Santa 
Bárbara D´Oeste “José Ga-
briel de Oliveira”.

Contraiu núpcias com 
a professora Maria Mar-
tiniano de Gouveia Valen-
te, adjunta do Grupo Esco-
lar “José Gabriel de Olivei-
ra”, de cujo consórcio ti-
veram os seguintes filhos: 
Nair, Maria José, Maria de 
Lourdes, Waldira, Antonio 
Carlos, Oswaldo, Nelson e 
Ulisses Júnior. 

De coração magnâni-
mo, o Professor Ulysses 
foi um verdadeiro amigo 
dos alunos e de seus pais. 
Conselheiro prudente, 
harmonizador e concilia-
dor, esteve sempre presen-
te quando a ocasião exigia 
uma palavra de alívio e 
conforto, na acanhada Vi-
la de Rebouças. Mas tam-
bém sabia ser enérgico. 

Thomaz Pedroni, seu 
aluno, dizia que “o pro-
fessor Ulysses foi reto na 

intenção de sempre fazer 
o bem; era simples e dis-
creto no modo de ensi-
nar”. Era um verdadeiro 
professor, homem bom, 
amigo de todos. 

Segundo um amigo de 
Santa Bárbara D´Oeste, 
Dr. Sebastião Adail Ribei-
ro, o professor Ulysses era 
também um homem re-
ligioso, levando uma vi-
da dedicada inteiramente 
ao Evangelho, à sua Igre-
ja Católica, da qual era 
membro assíduo da Ir-
mandade do Santíssimo 
Sacramento. 

Foi auxiliar da Delega-
cia de Ensino, junto à Di-
reção do Grupo Escolar 
“José Gabriel de Oliveira”. 

Aposentou-se em 1948. 
Após esse fato, fundou em 
Santa Bárbara D´Oeste a 
primeira escola preparató-
ria para os cursos pré-Gi-
nasial, que duraria aproxi-
madamente 10 anos.

Faleceu no dia 25 de 
setembro de 1966, na sua 
terra natal.

Por decreto de 12 de no-
vembro de 1969, o Gover-
no do Estado de São Pau-
lo o homenageou denomi-
nando o Grupo de Escolar 
e Ginásio da Vila MacK-
night de “Professor Ulys-
ses de Oliveira Valente”.
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JOAQUIM CARDOSO DE TOLEDO

FUTEBOL JUVENIL RUTH MIRANDA DE VASCONCELLOS

FAMÍLIA SANTO TOMAZIN

ALICE ONGARO MENUZZO

Joaquim Cardoso de Toledo foi o pai de três pessoas ilustres 
da cidade: João Paulo de Toledo (professor), Luiz Mário de Toledo 

(ex-vereador e agropecuarista) e Laudo Cardoso de Toledo 
(empresário e ex-vereador). Nesta foto dos anos 1960 está 

acompanhado da esposa Maria Isabel Passafaro de Toledo.

Registro de um time de futebol juvenil de nossa cidade, da década 
de 1950. A foto infelizmente apresenta alguns defeitos, mas vale pela 
raridade. Algumas camisetas apresentam a letra P, que nos reporta a 
um time de jovens dessa época, chamado Palmeirinha. Identificamos 
as seguintes pessoas neste registro – de pé, da esquerda para a direita: 

(...), Luiz Duarte Neto (Loi), Décio Valentino Fávero, Renato Ghirardello, 
João Ediberti Biondo e Antônio Ghirardello Filho (Toninho do Chine). 

Agachados, na mesma ordem: (...), Carlos Biancalana Filho (Carlininho), 
Fausto Peggion, Sidnei Garcia e Hélio Lorençatto.

Ruth 
Miranda de 
Vasconcellos, 
a grande 
dama da 
caridade 
de Sumaré, 
aparece 
nesta foto dos 
anos 1970 na 
quadra do 
Clube União 
Cultural XVI 
de Dezembro. 
Ela e um 
grupo de 
senhoras 
participavam 
de atividades 
esportivas 
desenvolvidas 
pela diretoria 
da entidade.

Santo Tomazin está nesta foto, que registra um momento festivo da 
família. Aparecem no registro, de pé, da esquerda para a direita: Valter 

Barijan, Rosa Tomazin Barijan, Anani Bueno Tomazin. Sentados, 
na mesma ordem vemos: Santo Tomazin, Elvira Consulin Tomazin, 

Gustavo Tomazin, Elvira Tomazin e Alfredo Albuquerque Mangueira.

Foto do início da década de 1940, mostrando uma festa de formatura, 
provavelmente de um curso de costura. O registro nos foi fornecido 

pela família de Alice Ongaro Menuzzo, que é a segunda pessoa da fila 
do meio, da direita para a esquerda. Infelizmente não conseguimos 

identificar nenhuma outra pessoa. O local provavelmente era o salão 
de festas do Clube Recreativo e Esportivo Alliança. 

ANTONIO ABRAHÃO

Antônio 
Abrahão 

foi um dos 
mais antigos 

moradores 
de Sumaré. 
Juntamente 

com as 
famílias 

Maluf, 
Bufarah e 

Jorge, entre 
outros, fazia 

parte do 
pequeno e 

representativo 
grupo de 

imigrantes 
sírio-

libaneses 
instalados em 

Rebouças.

jornaltribunaliberaldesumare


